

Fecha <b>14.10.2019</b>	Sección <b>Política</b>	Página <b>16</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------

**GONZÁLEZ PÉREZ DESCARTA RELEGIRSE**

# Hay 57 inscritos que aspiran a presidir la CNDH; 12 son mujeres

## Evaluarán senadores si candidatos cubren indicadores de idoneidad y probidad que exige la convocatoria

**EMIR OLIVARES ALONSO**

La sucesión en la presidencia de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) comienza a tomar forma. Se inscribieron 57 personas para ser consideradas como aspirantes en el proceso de designación de titular de ese organismo para el periodo 2019-2024.

El registro cerró el viernes. Ese mismo día, el actual *ombudsperson* nacional, Luis Raúl González Pérez, dio a conocer que no buscará ser designado para un quinquenio más, abriendo así las opciones para los candidatos.

En la siguiente etapa de este proceso, corresponderá a un grupo de senadores acreditar si los 57 aspirantes registrados (12 son mujeres) cubren o no con el conjunto de indicadores de idoneidad y probidad establecidos por primera vez en una convocatoria para el nombramiento del titular de la CNDH en sus casi 30 años de historia.

Entre los postulantes inscritos aparecen nombres como el de José de Jesús Orozco, ex presidente de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, miembro del Consejo Consultivo de la CNDH y de la Junta de Gobierno de la UNAM; además, fue magistrado electoral durante la polémica elección presidencial de 2006.

María López Urbina, ex fiscal especial para la investigación de feminicidios en Chihuahua, de la

Procuraduría General de la República; Michael Chamberlin, integrante del Consejo Consultivo de la CNDH, quien ha sido consultor en la materia y colaborador de organismos como los centros de derechos humanos Fray Bartolomé de las Casas y Fray Juan de Larios.

Elizabeth Lara, coordinadora de la oficina foránea de la CNDH en Ixtepec, Oaxaca, y quien colaboró en la defensa de migrantes en el albergue Hermanos en el Camino. El sacerdote Alejandro Solalinde la presentó con el presidente Andrés Manuel López Obrador para que se le considerara como candidata a presidir el organismo autónomo.

Otros aspirantes son Namiko Matsumoto, titular de la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Veracruz y actual presidenta de la Federación Mexicana de Organismos Públicos de Derechos Humanos, así como Carlos Pérez, ex coordinador de derechos humanos de la presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

También, Luis García López Guerrero, titular del Centro Nacional de Prevención del Delito y Participación Ciudadana del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, y Enrique Carpizo –sobrino del ex rector de la UNAM y ex presidente de la CNDH Jorge Carpizo–, quien ha sido asesor legal de los policías federales inconformes con su traslado a la Guardia Nacional.

